

大桑村教育委員会 10月定例会 会議録

開催日時 令和7年10月20日（月）午前9時30分から午前10時15分まで

開催場所 特別会議室

出席者	教 育 長	野知里 浩寿	教育長職務代理者	白木 正
	教 育 委 員	石其 正	教 育 委 員	松尾 輝明
	教 育 委 員	細田 愛	教 育 次 長	輿野 敦

傍聴者 なし

会議日程

1. 開会

2. 挨拶

3. 報告

- ・9/25（木）木曽郡町村教育委員会連絡協議会
- ・9/26（金）、27（土）中学校桑華祭
- ・9/27（土）県立歴史館出前講座
- ・10/14（火）蘇南高等学校地元市町村協議会
- ・10/17（金）保育園運動会

4. 議題

1) 後援について

- ・映画『ミルクの中のイワナ』上映会
10月29日（水） 18時30分～

2) その他

5. 今後の日程について

- ・10/29（水）木曽郡町村教育委員会連絡協議会（木曾合庁）
- ・11/1（土）小学校音楽会
- ・11/3（月・祝）村表彰式（役場、あてら莊）
- ・11/17（月）第2回オオクワガタCS委員会（大桑小学校）
- ・11/19（水）村教育支援委員会

・11/29（土）大桑村の明日を語る集い

6. 中学校授業参観

7. 次回教育委員会開催日時 令和7年11月21日（金）9：30～

8. 閉会

教育長 おはようございます。定刻になりましたので、10月の定例会を始めさせていただきます。よろしくお願ひします。最初に委員の交代ということで、9月末で水口さんが退任され、新たに議会の同意を得まして10月1日から石其さんにお願いをすることになりました。先日、運動会でお会いされているかと思いますが、最初に一言お願ひします。

石其委員 おはようございます。野尻の 石其 正 と申します。今年の3月まで、木曽広域消防本部に務めさせていただいておりました。皆さんにはその折にも大変お世話になりましたが、今回機会をいただきまして、教育委員ということで、お願ひをするとところでございますが、何よりも素人でございますので、皆さんに教えていただきながら務めさせていただきたいと思いますので、今後ともよろしくお願ひいたします。

教育長 ありがとうございました。任期4年間ということではありますのでよろしくお願ひします。それでは始めたいと思います。このところようやく秋らしくなってきまして、御岳あたりの高いところでは既に紅葉が始まっているようあります。かなり涼しくなってきましたが、今年は、カメムシが例年より多く発生しているような気がします。昨日も会議があってその中で話題になりましたが、カメムシが多い年は雪が多いというようなことを言われておりました。迷信かと思いますが、当たって欲しくないと願い、冬は暖かく過ごしたいと思うところであります。それでは次第に沿って始めていきますのでよろしくお願ひします。

教育長 先月の定例会以降の関係を報告します。

- ・9/25（木）木曽郡町村教育委員会連絡協議会
- ・9/26（金）、27（土）中学校桑華祭
- ・9/27（土）県立歴史館出前講座
- ・10/14（火）蘇南高等学校地元市町村協議会
- ・10/17（金）保育園運動会

報告は以上になりますが、何か皆さんの方からありますか。

- 全委員 特になし。
- 教育長 議題の方に入ります。（1）後援についてということで、今回1件の申請がありました。資料をつけてありますが申請者は阿寺ブルー株式会社ということで、観光協会長の河合さんが代表を務めている会社であります。映画の上映会を行いたいということで、映画については『ミルクの中のイワナ』という映画です。日時が10月29日18時30分から、場所は役場の第1・2会議室で行われます。内容については備考にありますが、地域への環境意識の啓発と地元の自然環境を見つめ直すということを主旨に行いたいということであります。2ページめに内容について細かく書かれてありますが、阿寺渓谷にも生息している天然ヤマトイワナの保護を目的としたドキュメンタリー映画ということです。この上映会を通じて環境保全意識の向上ですとか、大桑村の地域活性化、木曽広域振興構想との連携ということで行いたいということであります。チラシもコピーワンつけてありますが、要はヤマトイワナの生息区域のことについていろいろな方面から映画として作られたドキュメンタリーらしいですが、それを上映させていただきたいということです。有料ということで、大人1,000円、シニア・学生が500円、中学生以下は無料ということです。シニアは65歳以上だと思いますが学生さんも半額ということです。内容については以上であります、この件について何かありましたらお願ひします。
- 松尾委員 申請書には小学生以下無料って書いてあり、チラシは中学生以下になっていますが。
- 教育長 チラシがあつてあると思いますが、確認します。その他は、特によろしいですか。
- 全委員 意見等なし。
- 教育長 それでは後援について承認ということで、許可書を発行していきたいと思います。
- 教育長 本日の議題は、後援についての1件だけとなります。その他について進めたいと思います。資料をつけておきましたが、令和8年度の関東甲信越静市町村教育委員会連絡協議会の総会および研修会ということで、例年行われていますが、令和8年度については新潟大会ということです。期日が令和8年5月29日金曜日、会場は新潟県上越市の上越文化会館で行われるということであります。これについて、大

桑村は近県で行われる総会以外は欠席してきましたが、今回についてどうされますか。変えるということであれば、またそのように手配をしますが。

白木委員 近県の時、かつては山梨県で開催されたときは出席しました。

教育長 新潟上越ということなので、それほど遠くはないかと思います。もし行かれるということであれば、予定しますが、日帰りでは少しきついかなと思います。

白木委員 無理のない範囲で、1泊することを考えるならば、そこまで無理しなくてもいいように思いますかね。

教育長 無理しないという意見もありますが、どうされますか。

松尾委員 来年は、長野県の研修会は行われますか。

教育長 はい、あります。

松尾委員 例年どおり、秋に県独自の大会が開催されるのであればそこで勉強させてもらえば私はいいかなと思います。

教育長 そんなことで無理のない範囲ということでよろしいですか。

全委員 異議なし。

教育長 それでは無理のない範囲で進めたいと思いますのでよろしくお願ひします。

教育長 次にもう一点資料付けてありますが、毎年行っております社会教育委員会の方で企画しています「大桑村の明日を語る集い」ということで、今年は11月29日土曜日ですが、9時10分からということで、会場は役場の多目的ホールで行われます。今回も去年に引き続いて、大桑村をもっともっと知ろうということで、去年は殿コースと長野コースを歩かれるのと、歩かれない方は染物をということでありましたが、今年は村内に出て歩く方が須原・和村コースを歩きたいということであります。歩かない方は図書館でレファレンスコースということで行われるようあります。教育委員の皆さんには参加できる範囲で対応いただければと思いますのでよろしくお願いします。この件について

はよろしいですかね。

白木委員

社会教育委員の過去の会議の方で、前にやってたのと方向が違ってきて、こういう形に去年からなってきているんですが、その辺の経緯はあるんですかね。

教育次長

昨年その前の年は桑の葉を使って考えようとしたところで、その後大桑村の明日を語っていくにしても村内のことを見なければいけないということで、昨年、普段なかなか表に出てこないというか、歴史はあっても皆さんに知られてないところを歩いていこうということで昨年は中部地区では東の善光寺、水害の碑。天長院のマリア地蔵などを探索して、大桑村にもまだこんなところもあるんだよっていうようなことで、昨年計画した時には、中部地区、須原地区、野尻地区を回っていきましょうということになりました。大桑村を次の世代に伝えていこうということは、その中でもまた話しながら進めていますが、今回はそういったテーマで村を知ろうというところになっていきます。

白木委員

わかりました。去年からそういう形をとっていたんだけど、それ以前にやっていた中学生、小学生も含めた形でのね、話し合ひっていうか、ああいうそこにまた戻っていけるような形をとっていければいいんじゃないかなと、こういう機会を通しながらねと思いますがね。

教育次長

委員会の中でも小中学生をどうやって引き込むかっていうところを相談しながら企画を考えていますが、以前のような形で参加してもらうのが難しいところがあります。基本的には以前のような形も頭に入れながら繋げていきたいと、委員さん皆思っているところです。

細田委員

私社会教育委員でもありますが、本当に一番子供たちに参加してほしいて、皆さんあの手この手を考えていますが、少し前までは学校の方で生徒会の役員になるとこれに出るのが通例となっていましたが、役員だからといって強制することが難しくなったり、部活の練習が重なると、今まででは地域への貢献が優先されましたか、今は部活の方がどちらかというと優先順位が高くなっていて、私達がこう誘おうとしているところがうまく届かなくてですね。それで体験とか、歩くとかで話し合いだけだと子供たちが自ら来たい企画にならないものですから、こういうふうにして子供でも、おじいちゃんおばあちゃんも一緒に来てもらうみたいな形でどうにかならないかっていうので、去年は体験の時間が長く、話し合いの時間が短くなってしまったので、今

年は 11 時から話すことで、みんなで形に何か一つ残すことを目標にして話し合いをしようということで、話し合いの時間を長く予定します。来年はもう少しみんなで話し合えるようになるよう木曽牛カレーを戻したりとかですね、いろいろと考えているんですが、昨今のコロナ禍とか、学校の先生の働き方改革とか、難しいことは確です。何かまたいい手があったら皆さんのお知恵も教えていただければと思います。よろしくお願いします。

教育長 他にありますか。

松尾委員 今のことに関連して本当にご苦労されて、テーマとか内容をご苦労されて人集めも本当に大変だなと思うんですが、私も最近しか知らないんですが日程的には大体秋頃だったんですかね。昔コロナ前に 1 回参加させてもらったとき 2 月くらいにやってた時期もあって、確かに部活最盛期ですよね新人戦があったりとか。

細田委員 2 月は流行病や受験があって、中学生に来て欲しいので受験前を避けて去年夏にやつたら今度夏は暑すぎる。それで今度秋にしてみようかということで 11 月に開催することとなりました。

松尾委員 あともう一点内容について私、令和元年に出席させていただいたときに、ミニ講演会というか、林大生とか森林組合の人の講演会があつて私もそのとき公民館の役員で参加させてもらったんですが大いに盛り上がって、身近な仕事で大桑村の林業を活かして大桑村の未来を考えていくことですごく話しやすいテーマというか、結構盛り上がって付箋貼ったりしてみんなで話した覚えがあって、あのミニ講演会で身近なテーマを何かここに探ってくるのもいいかなってことは思いました。森林組合一つ例に取ると、若い人も入ってくれて、頑張ってやっていこうっていう人たちがいたりとか。また、以前には大桑村で頑張っている企業の人に話をもらって、そうすると、職業教育というか、そういう面で若い人たちも参加してもらいやすいのかなと、歴史も確かにありがたいし、知ってもらいたいんですが、キャリア教育として考えると良いテーマなのかなとも思いました。本当に大変な会でご苦労がたくさんあると思うんですけど。

細田委員 以前の形もいいなと思っていて、私達 1 人の任期が 2 年ですが案外長くて、あれもやったこれもやったと決めてしまいますが、来る子供たちは新しい子たちが来ますので、同じ企業でまたやってもいいなと今のお話聞いて思いましたのでまた提案してみたいと思います。

教育長 明日を語る集いについては、よろしいですかね。都合が合えば参加をお願いしたいと思います。その他で資料特につけてありませんが先日、回覧でプログラム配られてましたが森の里の秋祭りということで、25日の土曜日に行われます。第40回の記念大会ということですが、例年通り行いたいということです。教育関係では歴史民俗資料館で文化作品展を開催します。また、毎年駅伝大会が行われていましたが、運営が難しくなってきたということで、新たにスウェーデンリレー大会としたいということです。スウェーデンリレーは、1チーム4人で、100m、200m、300m、400mを1人ずつ走るというリレーです。今現在16チームの参加があるということなので、4チームずつでも4回ぐらいはレースができるようです。1レース3分以内程度で競技は終わるみたいですが、新たな企画ということで、村外の方もかなり応募者があるようです。ただスタートが10時で、森里の開始と同じ時刻に始まりますので重なる部分はありますが、グラウンドへ行って応援していただければいいかなと思います。森里関係は以上です。

教育長 その他の関係で一点、大桑小学校の関係ですが、5年生の担任が体調不良で休職3ヶ月の診断が出ていて今現在休んでおります。代わりについては、村費の講師と、教頭先生が主に対応してくださるということあります。これについて保護者の方にも説明をして理解は得られておると思いますのでご承知おきください。

教育長 今後の日程についてです。

- ・10/29（水）木曽郡町村教育委員会連絡協議会（木曽合庁）
- ・11/1（土）小学校音楽会
- ・11/3（月・祝）村表彰式（役場、あてら荘）
- ・11/17（月）第2回オオクワガタCS委員会（大桑小学校）
- ・11/19（水）村教育支援委員会
- ・11/29（土）大桑村の明日を語る集い

日程については以上ですが皆さんの方で何かあればお願ひします。

全委員 特になし。

教育長 中学校の参観を予定しておりますので移動をお願いします。